
 

Compte-rendu de la réunion du conseil d’administration  
de la L.F.H. du 29.08.2023 

 

 

Présents : J-L. Dessart, B. Neuville, J-C. Hougardy, P. Hourez, E. Colonius, B. Brasseur, S. Moonen, T. Pierloot, T. Marique 

Excusée: I. Paquet   

Invité : J. Vandeberg  

1. Le mot du Président  
Nous sommes réunis ce soir dans les locaux de la province de Liège, où nous avons emménagé durant l’entre-saison. Merci 
encore aux autorités et au personnel de la province qui nous ont offert cette possibilité. Chacun d’entre nous a déjà trouvé 
ses marques dans ce beau bâtiment et il ne reste que quelques détails à régler au niveau des endroits de stockage du 
matériel pour pouvoir clore ce chapitre « déménagement ». 
Pour le reste, nous sommes prêts à aborder la nouvelle saison avec l’envie de continuer à mettre en place les meilleures 
conditions possibles pour proposer un maximum d’activités de qualité à nos jeunes. Notre directeur technique nous 
expliquera lors de la réunion de ce soir les nombreux projets en cours. Ceux-ci seront communiqués à qui de droit dans les 
semaines qui suivent. 
Lors de cette saison, nous mettrons en route une nouvelle formation d’arbitre en ligne. Celle-ci devrait être opérationnelle 
d’ici peu et permettre aux candidats arbitres de ne plus devoir attendre, parfois longtemps, avant la mise sur pied d’une 
formation en présentiel. Nous sommes également heureux d’accueillir deux nouveaux membres à la CCAF qui se sont vus 
attribuer des fonctions spécifiques importantes. 
Ensuite, je voudrais féliciter tous les lauréats du gala du handball de ce 25 août à Hasselt. La LFH y a bien été représentée 
tant au niveau de l’arbitrage, que des joueurs et des entraineurs. De plus, notre ami, René Bura, a été mis à l’honneur pour 
son engagement sans faille au profit de notre sport, de l’URBH, de la LFH et de la province du Brabant. Il a rempli toutes les 
fonctions pour terminer par un engagement, souvent discret, dans l’arbitrage où son bon sens, ses qualités humaines et 
son expérience lui ont permis d’être apprécié de tous. Il a décidé de prendre du recul et nous lui souhaitons le meilleur 
pour le futur. 
Pour conclure, nous boirons le premier verre de la saison à la santé de Suzanne, qui vient de passer un cap, et qui débute 
sa dernière saison parmi nous. Santé Suzanne ! 

2.  Approbation du P.V. de la réunion du 13.06.2023 

Le P.V. de la réunion du 13.06.2023 est approuvé.  

3. Trésorerie 

* Budget 2023 
B. Neuville présente la nouvelle version du budget 2023. Celle-ci a pour objectif d’être plus précise et de fournir une 
meilleure répartition des recettes/dépenses. Les administrateurs marquent leur accord pour dorénavant utiliser ce format 
pour la présentation du budget. B. Brasseur demande qu’une colonne « réel » soit ajoutée dans la partie « dépenses », ce 
qui sera fait pour la prochaine réunion du C.A.  

En complément, Benoit explique que le budget est passé en bénéfice de + 19.000€, grâce à la confirmation du subside de la 
Ministre des Sports pour le handball féminin. 

4. Secrétariat 

* Proposition d’ajout dans les règlements 
Benoit propose que « la procédure pour arrangement à l’amiable » soit ajoutée aux règlements LFH. La proposition faite 
est acceptée et sera publiée dans le prochain Journal Officiel. 



* Départ à la retraite de F. Kerz 
Dans les prochaines semaines, et avant la prochaine réunion du C.A., Benoit rencontrera Françoise pour discuter de son 

départ à la retraite afin d’avoir toutes les informations utiles pour anticiper et préparer son remplacement. Les 

administrateurs seront informés des échanges lors de la réunion du 03/10.  

 

5. Affaires techniques 
 

* Présentation des activités sportives de la saison 2023-2024 – Par J. Vandeberg  
Jonathan débute sa présentation en rappelant le contexte 2023 et en détaillant les gros projets de cette saison : 

- Labélisation  
- Hand4Girls 
- Formation MSA  
- VAE  
- Informatisation des formations  

Il revient ensuite sur les projets spécifiques LFH mis en place par catégorie, des U8 à U18.  Il termine par les perspectives 
d’amélioration en vue des prochaines saisons.  

Finalement, avec la participation de Benoît, il présente l’évaluation de M. Di Giacomo. Le bilan de cette première année est 
très positif. Maxime a pris ses marques très rapidement et a déjà connu plusieurs succès durant cette saison 2022-2023. 
Des objectifs lui ont été fixés, en voici un résumé :  

- Augmenter le handball sur le territoire FWB/Wallon 
- Augmenter le nombre d’affiliés et le nombre de clubs  
- Développer le handball à l’école  
- Créer des opportunités de développement avec d’autres acteurs du monde sportif 

6. URBH  

* Réunion du CEP du 22.08.2023  
Le dossier Cappa-Schreder était le point le plus délicat à traiter. Les discussions se sont bien déroulées et nous sommes 

rapidement arrivés à une solution commune. Si les intéressés ont été sanctionnés pour « attitude incorrecte » lors des 

finales de Coupe de Belgique, une médiation a été mise en place entre les différentes personnes concernées par la 

situation. Cette médiation devait normalement se dérouler ce mardi 29.08, mais a finalement été annulée en dernière 

minute.  

La BENE-League dispose d’un nouveau manager qui était présent lors de la réunion organisée le 22/08 en amont du CEP. 

Les clubs belges de BENE-League, mais aussi D. Boulet, J-F. Hannosset et B. Neuville étaient présents.  

Les activités des Red Wolves seront moins nombreuses sur cette fin d’année 2023 vu le tirage au sort des matchs de 

qualification pour le CM 2025 et l’EURO 2026. Cela impactera positivement les finances URBH.  

Jos RISKE est nommé entraineur adjoint de l’équipe nationale MEN20. 

L’EHF a validé la demande de soutien « Master Plan » réalisée par D. Boulet et Jonathan. Le soutien a pour but de soutenir 

l’URBH pour la mise en place « d’académies de handball ». 

Comme cela avait été décidé en 2017, les montants des indemnités d’arbitrage seront indexés pour la nouvelle saison ; 

Une décision a été prise par rapport à l’application de la nouvelle règle relative à la zone d’engagement. Une 

communication sera faite aux clubs afin de les informer des différentes situations qui pourraient arriver, car il semblerait 

que certains clubs/salles ne soient pas encore en ordre.  

 

 
 
 
 



* GALA 2023  
Malgré le peu de représentants des clubs francophones, Jean-Luc confirme que cette édition fut encore une belle réussite. 
Le club du KTSV Eupen s’était mobilisé pour soutenir plusieurs de ses nominés et Philipp Reinertz, entraineur de l’équipe de 
D1 Nationale Dames du club, est reparti avec le trophée du Meilleur Entraineur. Côté arbitrage, la paire Mathot – Di Ilio a 
remporté le trophée de la Meilleure Jeune Paire d’arbitres, tandis que la paire Cappa-Schreder a remporté celui de la 
Meilleure Paire d’arbitres pour la 4ème fois.  Pour conclure la soirée, Yves Vancosen a été élu meilleur joueur. 

La LFH a profité du Gala pour mettre à l’honneur le club du HC Eynatten-Raeren pour ses 50 ans d’existence et René Bura a 
reçu le « LifeTime Achievement » pour l’ensemble de sa carrière.  

7. Divers  

* Modification règlementaire URBH  
J-C. Hougardy souhaite revenir sur une modification règlementaire URBH qu’il avait demandée, par rapport au point 716. 
obligations des clubs. Selon lui, la modification validée par le CEP ne clarifie pas la situation, ce qu’il regrette. Benoit 
explique que cette modification a été faite en prenant en considération la politique sportive, mais également les réalités 
des clubs. Finalement, Benoit propose à Jean-Christophe de lui transmettre une proposition de modification qui répondrait 
aux problématiques rencontrées par les entraineurs des équipes nationales jeunes.  

*Agenda des réunions 2023-2024 
03/10 (visio), 14/11, 19/12 (visio), 30/01, 12/03 (en visio et avant AG du 22/03), 30/04, 18/06 
L’Assemblée Générale se tiendra le vendredi 22 mars 2024.  

 


